



平成29年度

平成29年4月発行

上之郷中学校だより

《学校教育目標》

自ら求め 鍛え合う

～志をもって 今を輝く～



「学ぶことの必然《夢・目標》をつくること」

校長 稲垣 隆幸

4月22日のPTA 総会・授業参観・懇談会・部活動保護者会には、多数の皆様のご参加をいただき、ありがとうございました。新しい仲間や先生、保護者の方たちを迎えて「もっとよい上之郷中づくり」が始まりました。

毎日の授業や活動の中で生徒たちは、分かることやできることを少しずつ増やしていきます。その積み重ねが自分の進む道を方向付け、行ってきた努力と支えが実現する力となります。

私事になりますが、私の娘は大学3年生で英語の勉強をしています。しかし、彼女が高校生の頃に一番苦手な教科は、英語でした。英語の道に進んだのは、大学入試において一番苦手な教科だった英語の克服が大きな課題だったために、高校生の時に塾に通ったことが始まりでした。苦手教科克服のために勉強し始めて「少しずつ分かるようになった」ことがきっかけで意欲と興味が出て、勉強を積み上げたことが今につながりました。『やりたいこと』がはっきりしてからは、今までの彼女ならあきらめてしまったり、引込み思案で終わったりしていたことにも、親の私が驚くくらいの積極さで挑戦していきました。留学に挑戦するときにも、なかなか留学資格を得るための試験の結果が出せなかったり、色々な壁があったりして困難なこともありましたが、何とか最後の試験（チャンス）でパスし、支援をしていただきながらこの4月から留学が始まりました。一番苦手だったことが自分の進む道になるとは、不思議なものです。

きっかけはともかく、自分が興味のもてること、得意なこと、好きなこと、自分のよさを生かせることを見つけることが大切だと思いました。

私は、以前に「がんばろうと努力を始めると、必ずそれを助けてくださる人が現れる」と聞いたことがあります。自分だけの力ではどうにもならないことが周りの支えで拓かれていくのです。娘の祖母は、娘に「徳がある子やねえ。感謝しないといかんねえ。」と言います。

何がしたいのかが決まると、その達成に向けて必要な動きがはっきりしてきます。と同時にそれを助ける力が働き始めます。私たち教師や保護者は、子どもたちに「何がしたいのか・どうなりたいのか」をはっきりともたせることと合わせて「その実現のための支えとなる」ことが役目です。学校では、毎日の授業や活動で、何気ない会話で。家庭では、毎日の食卓での団らんで子どもの将来（遠い先も少し先も）を語り合い、後押しをしていくことが大切です。将来という何年も先のことは、少し先の取組の積み重ねの先にあります。今、学んでいることがなぜ必要なのか『学ぶことの必然』夢や目標をもたせることが大切です。そのことが分かっている子は、力強いと思います。

ついこの間まで、中学校で部活に明け暮れていた子どもたちがもう大学生です。息子の高校野球仲間の半分は、社会人です。親として振り返ってみると、本当にあつという間です。独り立ちをするための力を付けるのは、今です。子どもを見守り応援する大人が子どものためにできることや期間は限られています。上之郷中では、学校以外の色々な方との関わりから学ぶことや一人一人に合わせた少人数指導の充実を通して生徒の力を付けていきたいと考えています。



得意をつくる！

◇ご参加ありがとうございました

授業参観・学年懇談会から



4月22日は各学年の担任が授業を公開し、その後学年懇談会を行いました。ほぼ全員の保護者が授業を参観されました。<授業写真は、左から1A（英語科）、2A（理科）、3A（学級活動）です。>

◇対面式から

<学校の活動から みんな輝いています>

◇PTA総会から



4月14日、新入生と2・3年生が正式に対面しました。新入生は挨拶や合唱を堂々で行いました。上級生からの学校説明や合唱は、新入生の手本となるような自信にあふれたものでした。



4月22日にPTA総会が行われました。本部役員から今年度の活動方針や予算案について提案があり、承認されました。また、町教育委員会よりご挨拶がありました。

◇部活動の入部式から

◇生徒総会から



部活動入部式を4月21日に行いました。自己紹介の後、1年生一人一人が入部への決意を力強く語りました。早くも気合十分です。



生徒総会を4月21日に行いました。執行部や委員長から方針や計画の提案があり、活発な討論後、全員が承認しました。「飛翔 ～活気あふれる上中～」のスローガンのもと、志を感じさせるスタートです。

☆新しい試みや取り組みもがんばっています！



学年を越えた合唱交流



討論を交えた道徳学習



技術科における園芸学習

5月からは、触五山茶園を舞台にした「茶園体験活動」もスタートします。保護者の皆様、地域の皆様のご指導・ご協力を賜るようになります。よろしくお願ひいたします。

<5月 主な学校行事のお知らせ> (4月26日時点)

日	曜	主な行事	下校時刻	日	曜	主な行事	下校時刻
1	月	交通安全指導日、家庭訪問②、茶園除草作業	16:15	17	水	茶摘み・茶もみ体験	17:30
2	火	家庭訪問③、茶園除草作業	16:15	18	木	学校訪問(御嵩町教育委員会)	16:15
3	水	憲法記念日		19	金	茶摘み・茶もみ体験予備日	17:30
4	木	みどりの日		20	土	PTA小中合同資源回収日	
5	金	こどもの日		21	日	(資源回収予備日)	
6	土			22	月		17:15
7	日			23	火	スマイル集会 ※3年生下校 16:15	17:30
8	月	2年生実力テスト	17:15	24	水	東京研修①(3年)	16:15
9	火	茶園除草作業予備日	17:30	25	木	東京研修②(3年)	16:15
10	水	スマイル集会	17:30	26	金	東京研修③(3年)、救急救命講習(2年)	17:30
11	木	尿検査予備日	16:15	27	土	3年生部活休み	
12	金		17:30	28	日		
13	土	地区春季大会(女:上麻生中)		29	月		17:15
14	日	地区春季大会(男:中部中 女:上麻生中)		30	火	職場見学(2年)、スマイル集会	15:15
15	月	交通安全指導日 ※衣替え移行開始	15:15	31	水	焙炉・茶話会	17:30
16	火		17:30	→ O期末テスト 6月14日(水)、15日(木)			

※連休中の部活動の日程は、各部の活動計画で確認してください。



【教育相談について】

今年度もスクールカウンセラーの先生が来てくださいます。生徒だけでなく、保護者の皆様との教育相談も可能です。希望される方は、担当(養護教諭)までお知らせください。

【PTA小中合同資源回収について】

5月20日(土)に第1回小中合同PTA資源回収が実施されます。年2回の回収活動で、収益は本校の教育活動、環境整備やPTA活動に充てられます。保護者や地域の皆様のご理解とご協力をお願いします。また、事故やケガのないよう安全面への配慮をお願いします。